



若き心

集まるどころ 10月 (NO7)

茅ヶ崎市立鶴が台中学校長 山口 茂

令和4年10月3日

正門の北側、学校の塀と歩道のちょっとした隙間を見つけてコスモスが咲いています。黄色い花やオレンジ色の花がたくさん咲いていてとても美しいです。しかし、歩道の方にせり出していて、歩いたり自転車で通ったりするのに“ちょっと邪魔かな”とってしまいます。

合理性を追求すれば「邪魔なのだから抜いてしまう」という結論になるのかもしれませんが、きれいな花を見ながら登校する“心の豊かさ”も捨てがたく、どうしたらよいか困ってしまいます。

たぶん、もう少しで花も終わるので、“どうしようかな”って迷いながら、毎日コスモスを眺めるようになると思います。

地域の方からのお電話

9月12日(月)の午前9:30頃、地域の方からお電話がありました。

9月8日(木)のお昼頃、鶴が台団地の中にあるスーパーの付近で転んだところ、鶴が台中学校の3人の生徒が「大丈夫ですか」と声をかけてきてくれて、助けてくれました。疲れたふうに見えたのか、寄りかかれるように自分が背負っていたリュックを私の背中に当ててくれたり、救急車で搬送されるまで一緒にいてくれたりしました。結果として、骨折していましたが、鶴が台中学校の生徒の皆さんに見守られてとても安心できました。うれしかったです。

9月12日の帰りの学活でこの話を各クラスで伝えてもらったところ、声をかけてくれた生徒が分かりました。1年3組の 〇〇 さん、1年4組の 〇〇 さん、1年4組の 〇〇 さんの3人です。『困っている人に親切にできる』とても大切なことですよね。松本さん、根津さん、丸山さんありがとう。

このほかにも、鶴が台小学校の児童の保護者からもお礼のお電話をいただきました。

電話をくださった保護者のお子様が、待ち合わせ場所を鶴が台小学校の門と鶴が台中学校の門とで勘違いしてしまい友達に会えず困っていたところ、台中生が心配して声をかけたそうです。その対応のおかげで、その子はお友達と会うことができたのだそうです。

どちらの話も、とても良いことだと思います。台中生の心温まるエピソードを聞くことができ、大変うれしく思いました。

合唱コンクールの練習が始まりました

昨年は新型コロナウイルス感染症の対策で9月いっぱい合唱の練習ができませんでした。現在、茅ヶ崎市教育委員会から出されているガイドラインには「感染に十分注意すれば合唱の練習をしてもよい」と書かれています。それを踏まえて、9月13日(火)から各クラスで合唱コンクールへ向けての練習が始まりました。毎朝、校長室で耳を傾けていると、皆さんの歌声が心の中にしみこんでいきます。この後、秋休みを挟んで、合唱コンクール本番は10月26日(水)になります。茅ヶ崎市民文化会館で、それぞれのクラスの素敵な合唱を聞くことができることを楽しみにしています。

部活動などの結果

【野球部】

令和4年度 文部科学大臣杯 茅ヶ崎地区予選大会が行われ、鶴が台中学校と西浜中学校の合同チームが準優勝を果たしました。

【サッカー部】

第22回 伊澤杯サッカー大会でサッカー部として敢闘賞を獲得しました。また、その大会で、[]さんが優秀選手に選ばれました。

【ソフトテニス部（男子）】

8月7日に立秋カップ小中学生ソフトテニス大会が行われ、男子団体戦第1グループの部で第4位に入賞しました。

また、8月20日に第32回 神奈川県中学校ソフトテニス研修大会 YONEX杯が行われ、男子団体戦で準優勝を果たしました。

メンバー：[]

【ソフトテニス部（女子）】

8月6日に立秋カップ小中学生ソフトテニス大会が行われ、女子団体戦で第4位に入賞しました。

【将棋部】

7月31日に行われた、第34回 神奈川県中学校将棋大会において、本校の将棋部が優秀な成績をおさめました。

・中級戦一組Hリーグ 準優勝

・初級戦一組Qリーグ 準優勝

【水泳】

本校に部活動はありませんが、夏の総合体育大会水泳競技の部に本校の生徒も出場し、優秀な成績をおさめました。

・茅ヶ崎地区中学校総合体育大会 水泳競技の部

男子400m個人メドレー 優勝

男子100mバタフライ 準優勝

女子200m平泳ぎ 優勝

女子200m自由形 準優勝

この4名は、神奈川県総合体育大会にも出場しました。

県大会では、[] 男子400m個人メドレーで8位入賞を果たしました。

【読書感想文コンクール】

令和4年度 茅ヶ崎地区読書感想文コンクールで、次の4名が入選しました。

【中学校放送コンテスト神奈川県大会】

第39回 NHK杯 全国中学校放送コンテスト 神奈川県大会が行われ、[]朗読部門で優良賞を受賞しました。

【平和についての作文コンテスト】

令和4年度 平和についての作文コンテストで、本校の[]が教育長賞を受賞し、8月15日に行われた茅ヶ崎市平和の集いで表彰されました。



若き心

集まるどころ

10月 (No8)

茅ヶ崎市立鶴が台中学校長 山口 茂

令和4年10月7日

「あゆみ」(通知票)の見方

鶴が台中学校では学校での生活を振り返るために、前期の終業式と後期の修了式に、生徒一人ひとりに「あゆみ」(通知票)をお渡ししています。「あゆみ」には評価・評定のほかにも、前期の分の出席状況や特別活動の記録なども書かれています。そういった情報もきちんと確認し、前期を振り返るようにしてください。

道徳や総合的な学習の時間、特別活動については、年間を通して評価し、その結果や所見は後期の「あゆみ」に掲載します。

評価・評定では、それぞれの教科ごとに「知識・技能」「思考・判断・表現」「主体的に学習に取り組む態度」という3つの観点で評価しています。

教科の担当の先生方は、授業を行うときに“この単元で生徒に身に付けてもらいたい力”を意識して授業を行っています。

“身に付けてもらいたい力”とは、たとえば「このようなことができるようになってもらいたい」「この単元で学習したことでものの見方や考え方、行動などをどのように変えることができたか」「この授業で学習した内容を他の教科の学習場面で応用しようとしているか」「友達との意見交換などで、自分の考えと友達のを融合させよりよい解決策を見つけ出せたか」「今回の学習でうまくいかなかった点を見つけ、これからの学習の仕方を工夫できているか」などです。

そのことを踏まえて、授業中の皆さんの行動や発言、提出物、定期試験の内容などを総合的に判断して、それぞれの観点を評価しています。

今回「あゆみ」が手渡されましたが、大切なことは「今回の評価・評定がゴールではなく、スタートである」ということです。

今回の成績を振り返って、次のステージに向けて一步を踏み出すためには、「あゆみ」の成績を一つ一つ分析して、前期の学習をしっかりと振り返ることが大切です。

例えば数学を例にとってお話しします。

「知識・技能」の観点で思うような成績がとれていなかったら、問題集の問題を繰り返し練習して、基礎的な知識をしっかりと定着させ、スキルアップをはかり短時間で正確に正解を導き出せるようにしましょう。

「思考・判断・表現」の観点は、応用問題に取り組むとき、自分なりのやり方で正解を導き出せたとしても、他の解き方がないか考えたり、違う方法で解いている友達と意見交換したりして、新しい解決方法を理解しようとすると思力や判断力を身に付けることができます。

「主体的に学習に取り組む態度」では、授業で学習した内容を日常生活でいかせる場面を見つけて活用してみましょう。1回の学習で身に付けることができなくても粘り強く学習に取り組んだり、きちんと理解できなかった部分については、その日のうちに先生に質問したりしましょう。友達によりよい学習の方法を聞いてみるのもいい方法です。

前期の学習をしっかりと振り返って、後期からの授業に臨みましょう。

部活動の大会の結果

【陸上競技】

7月24日(日)に柳島スポーツ公園陸上競技場で、第52回中学生陸上競技大会が行われました。

砲丸投	1位	記録	6m31
走高跳	2位	記録	1m25
走高跳	3位	記録	1m25
200m	3位	記録	30秒71

8月24日(水)に県立スポーツセンター陸上競技場で、茅ヶ崎地区中学校総合体育大会陸上競技の部が行われました。

共通四種競技	2位	110H	19秒6	走高跳	1m50
		砲丸投	6m98	400m	1分03秒2

【ソフトボール】

9月17日(土)に松林中学校会場で新人戦が行われました。鶴が台中学校は萩園中学校との合同チームで大会に出場しています。1回戦の対戦相手の北陽中学校には勝つことができました。翌18日(日)に行われた松林中学校との戦いでは惜しくも敗れてしまいました。大会の結果は、市内3位でした。

【男子ソフトテニス】

柳島スポーツ公園テニスコート・中島中学校会場で地区新人戦が行われました。

9月23日(金)には個人戦が行われ、ペアが7位に入賞し湘南大会に出場します。

9月25日(日)に団体戦が行われ、赤羽根中学校と松林中学校と対戦しましたが、決勝トーナメントに進むことはできませんでした。

【女子ソフトテニス】

9月25日(日)に、寒川東中学校で地区新人戦の個人戦が行われ、さんペアが2位に、ペアが6位に入賞し湘南大会出場を決めました。また、ペアも湘南大会に出場します。

10月1日(土)に松浪中学校で団体戦が行われました。地区で3位となり湘南大会に勝ち進みました。

【男子バスケットボール】

10月1日(土)に新人戦が行われました。寒川東中学校会場で寒川東中学校と対戦しました。結果は敗戦でしたが、次につなげることができるいい試合でした。

【女子バスケットボール】

10月2日(日)に松林中学校で新人戦が行われました。対戦相手は鶴嶺中学校です。残念ながら力及ばず、1回戦で負けてしまいました。

学校の様子

北棟1階、理科室の南側に、7組の皆さんが耕した「畑」ができ上がりました。7組の皆さんで何も無かった場所にスコップで一生懸命耕したり、グラウンドの工事で出たブロックの破片をもらってきたりして、素敵な「畑」を完成させました。

これまでにも、プチトマトの栽培などをやってきた7組ですが、これからは本格的に農作業に挑戦します。まず初めに、タマネギと大根を育てるそうです。その他にも、各自が考えた薬物の野菜などの栽培にも挑戦するそうです。

畑での栽培ではありませんが、プランターを使ってイチゴも作るみたいですよ。収穫が楽しみですわね。